
Groupe de Sion
 

Assemblée générale du Groupe de Sion du Club Alpin suisse

du vendredi 3 décembre 2021, à 18h30

Cycle d’orientation des Collines, Chemin des Collines 27 à Sion

1. Ouverture de l’assemblée

Le président ouvre la séance et remercie l’assemblée pour sa présence et participation. Au vu du
contexte sanitaire, la séance est également suivie par visioconférence. 

Sont présents pour le Comité : 

- Marc Emery, président
- Stéphane Morel, préposé au course hiver
- Stéphane Lesquereux, préposé au course été
- Stéphane Fumeaux, caissier
- Sabrina Perinetti, responsable du Stamm
- Jean-Marc Dayer, responsable de l’Igloo des Pantalons Blancs
- Janique Luyet, secrétaire

Sont excusés pour le comité : 

- Mathieu Biselx, vice-président
- Lionel Corboz, responsable OJ
- Virgile Nanchen, responsable AJ

Sur proposition du président, Fabien Monori est désigné à l’unanimité comme scrutateur. 

2. Approbation du procès-verbal de l’assemblée générale 2020

Le  procès-verbal  de  l’assemblée  générale  du  27  novembre  2020  est  accepté  sans  remarque  à
l’unanimité. 

3. Mot de la section

Martin Wehrli, le nouveau caissier de la section, transmet à l’assemblée les salutations du président
de la Section Monte Rosa et rappelle que la section s’occupe avant tout des cabanes et de faire le
lien avec le comité central du Club Alpin Suisse (CAS). Il relève ensuite les points suivants : 

- En ce qui concerne les cabanes, la cabane Monte Rosa n’a pas été trop impactée par le covid-
19  contrairement  à  la  cabane  des  Vignettes  et  à  celle  des  Dix,  ces  deux  cabanes  ayant
particulièrement souffert. Un appel est lancé aux chefs de course, afin qu’ils pensent à ces
cabanes lors de la préparation des courses. La cabane des Vignettes cherche en outre un
gardien. A partir du 1er janvier 2022, la cabane Topali appartiendra à la Section Monte Rosa
et grâce au geste de la commune de St-Niklaus, sera remise nette de dettes. Le concours
d’architecture pour la reconstruction de la cabane Schönbiel est terminé ; le projet détaillé
sera présenté à l’assemblée des délégués en mai / juin 2022. 
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- La Section Monte Rosa est à la recherche d’un nouveau président, lequel doit venir du Bas-
Valais. Les personnes intéressées ou qui connaîtraient une personne intéressée sont priées
de s’annoncer. 

- Un  projet  de  construction  d’un  barrage  à  la  sortie  du  glacier  Gorner  (à  Zermatt)  est
actuellement en discussion.

- S’agissant des nouveaux membres, le CAS a enregistré une forte augmentation dans toute la
Suisse, ce qui est une bonne nouvelle, car tel n’est pas le cas pour tous les clubs.

 
4. Rapport du président

Le président rappelle qu’au vu de la situation sanitaire qui a régné en 2020/2021, le comité a essayé
de faire au mieux et d’agir  plutôt que de réagir.  Il  tient à remercier les chefs de course, Fabien
Monori, Lou Boser et toutes les personnes ayant œuvré au bon fonctionnement du Groupe de Sion. 

L’année 2022 sera probablement de la même trempe que l’année passée. Il est dès lors essentiel que
le Groupe puisse proposer des courses et ce, quelles que soient les conditions. Il lance un appel aux
chefs de courses dans ce sens et précise que le Groupe va essayer de dupliquer des courses en cas de
forte participation, lui-même allant contacter les chefs de course qui auraient un peu levé le pied et
leur demander de proposer de nouvelles courses. Il lui est en effet important que le Groupe puisse
continuer d’apporter des moments de joie et  de partage.  Le président rappelle en outre que le
Groupe a comme principe de respecter les consignes des autorités et que, dans ce contexte, il essaie
de faire au mieux et de permettre aux participants de faire au moins une course. 

Une nouvelle membre s’enquiert de la procédure afin de devenir cheffe de course.

5. Rapport du caissier et lecture des comptes

Stéphane  Fumeaux  mentionne  que  la  situation  financière  du  Groupe  est  très  saine.  L’exercice
2020/2021 a connu une augmentation marquée des cotisations ainsi que des nuitées à l’Igloo des
Pantalons Blancs ;  par contre,  le  loto n’a pas  pu avoir  lieu à cause de la  situation sanitaire.  Les
charges  relatives  à  l’Igloo  ont  toutefois  augmenté :  il  a  fallu  en  effet  faire  plus  de  rotations
d’hélicoptères afin de vider les cuves des nouvelles toilettes. 

Il passe ensuite en revue le compte de résultats 2020-2021. Personne n’émet de remarques à cet
égard. 

S’agissant du bilan,  le  caissier  relève que le Groupe dispose de liquidités  disponibles et  qu’il  ne
connaît pas d’endettement au niveau des passifs, le bilan présentant une bonne situation. 

6. Rapport du vérificateur de compte

Le 17 novembre 2021, Antoine Robert et David Ruffieux ont examiné les comptes 2020/2021 du
Groupe de Sion et procédé à des contrôles de la justesse des montants évoqués, concluant à une
bonne tenue des comptes. Les vérificateurs tiennent à remercier le caissier pour sa grande rigueur.
Ils proposent dès lors à l’assemblée générale de valider les comptes 2020/2021. 

Le président  demande aux  membres participant  à l’assemblée en ligne de lever  la  main,  Fabien
Monori comptant les voix. 

Les comptes 2020-2021 du Groupe de Sion sont acceptés à l’unanimité par les membres présents
dans la salle et par visioconférence.
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7. Budget 2020-2021

Le caissier relève que, pour l’année 2022, le budget a été établi de manière moins conservatrice que
les autres années, présentant une augmentation par rapport à l’année passée ; ce qui devrait être en
ligne avec les nouveaux membres. S’agissant des charges, il présente peu de changements.

A la demande du président, le budget 2022 tel que présenté par le caissier est accepté à l’unanimité
par les membres présents dans la salle et par visioconférence. 

8. Rapport des préposés aux courses

Stéphane Lesquereux, préposé au course été, rappelle que la situation sanitaire a amené plus de
membres, ce qui est une bonne chose et permet de faire vivre le Groupe. Cette situation a toutefois
engendré des problèmes d’organisation des courses. Face à la forte affluence de participants à des
sorties,  certains  ont  dû être  refusé.  Il  essaie  de faire  le  maximum afin de « léser »  le  moins  de
personnes possibles. A cette fin, le système d’inscription aux courses et le système de statistiques
indiquant quel participant a été choisi pour quelle course permettent un certain suivi et de faire en
sorte que tout le monde puisse participer à une course. Même si cette manière de faire implique un
travail administratif pour les chefs de course, ils les encouragent à continuer dans ce sens. En 2021,
133 courses ont été proposées, soit 172 jours de courses ; 3172 personnes se sont inscrites ; 2449
ont participé à une course ; un quart des personnes inscrites ont été refusées. Il tient à remercier
tous les membres ainsi que les chefs de course. 

Stéphane Morel, préposé au course hiver, rappelle que la formation avalanche a dû être remodelée
en 2021 en raison du covid-19, mais qu’elle a connu autant de succès que les années précédentes. 80
personnes  environ  y  ont  participé.  Le  seul  bémol  de  cette  nouvelle  formule  en  petits  groupes
indépendants est qu’il n’y a pas eu d’échanges entre les participants. Il remercie également toutes
les personnes qui se sont investies dans cette formation et invite les personnes intéressées à suivre
des formations au CAS central ou celles qui connaîtraient quelqu’un de le faire et de l’en informer
avant.

9. Rapport du préposé à l’Igloo des Pantalons Blancs

Jean-Marc Dayer, préposé à l’Igloo des Pantalons Blancs, relève les points suivants : 

- 2021 a été la première année qui a vu la mise en exploitation des nouvelles toilettes et la
nouvelle  commission pour l’Igloo fonctionner.  Il  tient  à remercier  ses membres,  à  savoir
Jérôme Barras, Philippe Graf et Nicolas Tacchini, pour leur travail et engagement. 

- En raison de la bonne fréquentation de l’Igloo, une cuve supplémentaire d’un montant de Fr.
1'500.- a dû être achetée. 

- Il relève également un petit incident : durant plusieurs jours, comme la fréquentation a été
forte, le fourneau n’a pas eu le temps de refroidir et des tablards ont commencé à fondre. 

- En ce qui concerne la fréquentation, il précise que le système de réservation fonctionne bien.
Malgré le monde, il n’y a pas eu de sur-occupation comme par le passé, les gens ayant pris
l’habitude de réserver par Internet. Durant la pandémie, la fréquentation a connu plusieurs
phases : au début, il était interdit de fréquenter l’Igloo ; puis la fréquentation a pu reprendre
à moitié ; à partir de d’août 2021, elle a fortement augmenté. 

- Il aimerait également voir plus de membres de la section dans le livre de la cabane. 
10. Rapport du chef AJ/OJ
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En l’absence excusée de Virgile Nanchen, responsable AJ, Pierre Nicollier transmet à l’assemblée ce
que celui-ci voulait dire. L’AJ (catégorie jeunesse de 10 à 14-15 ans) se porte bien. Elle connaît une
forte  participation,  la  projection de  sa  caisse  est  bonne.  En  2021,  elle  n’a  pas  non  plus  connu
d’accidents.  Elle  propose  environ  900  jours/personnes  activités.  Il  remercie  les  guides  et  les
accompagnants ainsi que le comité du Groupe qui lui fait confiance, car Virgile est à ce poste depuis
une année seulement. 

En  l’absence  excusée  de  Lionel  Corboz,  responsable  OJ  (catégorie  jeunesse  15-20  ans),  Maurice
Genoud, coach, indique que le responsable OJ est content de la participation, avec une moyenne de
7 jeunes par sorties. Le passage de l’AJ et l’OJ se passe bien. Les comptes sont bons. Il relève que
Lionel est venu à toutes les sorties, afin de connaître les jeunes, et tient à la remercie pour cela. Il
remercie également Pierre Nicollier d’avoir coaché les deux nouveaux responsables AJ et OJ.

11. Renouvellement du comité

La composition du comité n’a pas changé en 2021. 

Le président rappelle que le Groupe est toujours à la recherche d’un président et d’un vice-président.

12. Jubilaires

A la demande du président, une minute de silence est observée pour les personnes de la section
décédées en 2021, en particulier pour Lionel Dubuis. 

En  ce  qui  concerne  l’admission  des  nouveaux  membres,  Jacques  Salamin,  lequel  s’occupe  de  la
gestion des nouveaux membres, indique qu’il y a actuellement 2282 membres. Il présente ensuite la
manière dont les cotisations sont réparties entre le Groupe, la Section Monte Rosa et le CAS central. 

Il est passé ensuite à la remise des distinctions aux jubilaires présents dans la salle. 

13. Divers

Le président mentionne que le groupe de Monthey a fait des poivriers pour ses 100 ans, lesquels
coûtent Fr. 25.- par pièce. Les personnes intéressées peuvent s’adresser à lui. 

Il rappelle la suite du programme dans le respect des normes sanitaires. 

Comme personne n’a de remarques à formuler, il clôt la séance à 19h50. 

Sion, le 30 décembre 2021

Pour le Groupe de Sion de la 

Section Monte Rosa du CAS : 

Janique Luyet, secrétaire
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